

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sollos del correo y
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.225 DE LA NOCHE

MADRID, JUEVES 22 DE NOVIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

ANUNCIO.

SE LLAMA LA ATENCION SOBRE el anuncio inserto en la cuarta plana, Venta en pública subasta, Montevideo, 12.—8

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 21 (á las tres y 45).

La cotización oficial de hoy es la siguiente:

Consolidados ingleses 88 5/8 á 6/8.

3 por 100 francés, 68'50.

4 1/2 francés, 98'50.

Diferido español, 32 1/2.

Crédito mobiliario español, 320.

Idem ídem francés, 606'25.

Ferrocarril de Zaragoza, 142'50.

Idem de Barcelona, 48'75.

Idem de Sevilla á Cádiz, 27.

Idem del Norte, 121'25.

La Epoca dice lo siguiente:

En el sorteo verificado el 17 del actual para la amortización de billetes hipotecarios, han salido 3,267 de los que pertenecen al Tesoro, debiendo percibir por ellos 6.534,000 rs.; y como asciende á 87,000,000 el valor de los billetes que tiene disponibles, resulta que todavía queda en su poder una existencia de más de 80,000,000.

Un periódico de Génova, el *Movimento*, da como indudable la noticia de que los buques españoles anclados en las aguas de Civita-Vecchia, están esclavamente á disposición del ex-rey de Nápoles y su familia.

Segun noticias, no hay en Civita-Vecchia mas buque que el vapor *Vulcano*, y este se halla á disposición del embajador de España.

La Epoca, despues de copiar el despacho de la Agencia Havas en que se decía que el emperador de Méjico habia abandonado inopinadamente la capital, procura desvirtuar su efecto en los siguientes términos:

«Debemos decir á los apreciables directores de la Agencia, que no están demasiado bien servidos, puesto que por el rápido medio de comunicacion del alambre eléctrico se les comunican noticias

de fechas que han podido llegar perfectamente por el correo ordinario. Precisamente hoy mismo hemos recibido periódicos de Méjico que alcanzan al 9 de octubre, y en ellos se anuncia el viaje del emperador, pero no de una manera misteriosa ni inopinada, sino sencillamente, para esperar en Veracruz á la emperatriz Carlota, á quien se creia navegando con rumbo á Méjico.

La *Bra Nueva* del 9 de octubre dice que el emperador habia regresado á su palacio de Chapultepec y se disponia á ponerse en camino para Veracruz, con objeto de esperar á la emperatriz.

Si la Agencia Havas, que ayer no nos favoreció con el acostumbrado telegrama, ha de indemnizarnos hoy con noticias sin interés, y que coinciden con las del correo ordinario, ya comprenderá que los intereses de la prensa y del público no resultan muy bien parados.»

El *Diario Español* ha oido decir que se ha conferido á D. Luis Eguilaz el destino de censor de teatros.

Los periódicos de Cádiz, Valladolid, Barcelona, Tarragona y Lerida, dice *La Reforma*, demandan trabajo para las clases necesitadas, ahora que con la entrada del invierno se paralizan las obras de los particulares, y es mas precaria su situacion. Un periódico de Salamanca dice, ayer lo mismo respecto á aquella capital.

El *Pensamiento Español* anuncia que se dispone á publicar el día de la Inmaculada Concepcion de Maria Santisi a la Letania lauretana, con ofrendas á nuestro santísimo padre Pio IX al pié de cada deprecacion.

El ayuntamiento de Valladolid ha acordado que se coloquen en lugar preferente de la biblioteca cuatro ejemplares del aplaudido drama *Sueños y realidades*, que le ha remitido su autor el señor don Antonio Hurtado, á quien ha dirigido además una atenta comunicacion dándole gracias por su afectuoso recuerdo.

SEGUNDA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la Gaceta se concede á D. Fares Zaizal y á sus hijos Habib y David, naturales de Bekfaya, Monte Líbano, y Dragomanes

del consulado general de España en Siria, la naturalizacion en estos reinos que tienen solicitada, entendiéndose que esta ha de ser de cuarta clase con arreglo á las leyes de la monarquía.

La espresala coaccion no producirá efecto hasta tanto que los interesados hayan prestado juramento de fidelidad á la Reina y de observancia á las leyes con renuncia de todo pabellon extranjero.

Habiendo fallecido S. A. R. el infante de Portugal D. Miguel Maria Evaristo de Braganza, tio de S. V. Fidelísima y primo de la Reina, S. M. se ha dignado resolver que la corte vista de luto por espacio de 20 dias, la mitad riguroso y los restantes de alivio, debiendo empezar desde hoy.

El 18 del corriente el señor ministro plenipotenciario de S. M. Fidalima tuvo la honra de presentar á S. M. la Reina en audiencia particular y acompañada del señor primer introductor de embajadores, al señor mariscal duque de Saldanha, caballero de la insigne orden del Toison de Oro, Par del reino de Portugal, presidente que ha sido del Consejo de ministros de dicho augusta soberano, y su embajador en Roma.

S. M. la Reina ha recibido cartas de S. A. R. el gran duque de Hesse y en el Rhin notificándole el nacimiento de la princesa Irene Maria Luisa Ana, hija de S. A. R. el príncipe Luis y la princesa Alicia, sobrinos de S. A. R.

A instancia de varios comerciantes de Irem se ha resuelto por el ministerio de Hacienda que se exima del requisito de los sellos de primer á los sacos en que se exportan cereales, bastando para evitar abusos que por las aduanas se inter venga debidamente su salida por medio de las facturas de exportacion á fin de que no se introduzca mayor número de sacos que el que aparezca exportado. Al propio tiempo se ha dispuesto se encargue muy especialmente á las aduanas de acentuar y notacion que se introducen como de retorno sacos nuevos en lugar de los que se exportan, á fin de adoptar en este caso las medidas convenientes.

Se ha autorizado al ayuntamiento de Manjarres para utilizar, con destino á una fuente pública y un abrevadero el caudal de agua de ocho decilitros por segundo del manantial titulado de la Dehesa.

Se ha autorizado á D.ª Juana de Saavedra Meneses para que, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas del arroyo denominado Larage, como fuerza motriz de un batán y de un molino harinero que proyecta establecer en el sitio denominado Louveiros, distrito municipal de Cabañas.

Se ha dispuesto que el día 1.º de diciembre próximo se principie la recaudacion de derechos en el portazgo de Vallejera, mantado establecer en la carretera de Salamanca á Cáceres.

El gobernador de Fernando Poo y sus dependientes se participa con fecha 30 de setiembre último que el órden público continuaba sin alteracion, y el estado sanitario era satisfactorio en aquella colonia.

Se halla vacante el registro de la propiedad de Quiroga, de cuarta clase, con fianza de 4,500 rs. en el término de la provincia de la Guadalupe.

Se hallan vacantes las secretarías de los ayuntamientos:

De Fuentelabrid (Soria), con 200 escudos.

De Roquetas (Tarragona), con 438 escudos.

Ayer se llevó en Castellón de la Plana, segun los partes oficiales,

Ha sido nombrado arquitecto de distrito de Málaga, D. José Trigueros.

El día 2 de enero proximo empezará la tesorería de la junta de la Deuda á satisfacer los intereses de la deuda consolidada y diferida á 3 por 100, de la del Tesoro procedente del material de las acciones de carreteras, obras públicas y canal de Isabel II, y de las obligaciones del Estado por ferro-carriles correspondientes al semestre que vence en 31 de diciembre de este año y 1.º de enero siguiente.

Los tenedores de cupones de las cuatro últimas clases presentarán en el Negociado de Reconocimiento respectivo desde el día 1.º de diciembre próximo, de once á dos del día en los no firmados, acompañados de una factura espresiva de su patrimonio.

Los cupones del 3 por 100 consolidado y diferido se admiten desde el 15 de diciembre próximo ventidero en el departa-

tamento de emision, teneduría del Gran Libro.

Los cupones de la Deuda exterior que con arreglo á la facultad concedida por la ley se presenten al cobro lo serán con debiles facturas.

Las acciones de carreteras que se hallan sin cupones se presentarán igualmente desde 1.º de diciembre con triple facturas.

Solo se admitirán las carpetas que se hallen ostendidas en los ejemplares impresos que se venden en la portería del edificio que ocupan las oficinas de la Deuda pública.

Los dueños de inscripciones nominativas del 3 por 100 cons. diferido y diferido, y de los billetes del Tes. no, los pueden presentar igualmente desde el día 11 del mismo diciembre en el espresado departamento de emision, acompañados de triple facturas.

Las inscripciones intrasferibles emitidas á favor del dolo se presentarán precisamente para el cobro de sus intereses en la tesorería de Hacienda pública de la provincia de donde es la capital de la diócesis; y los de las espresadas á favor de los establecimientos de beneficencia, instrucción pública y corporaciones civiles se representarán de la venta de sus billetes se satisfarán tambien en la tesorería de la provincia de donde se hallen consignados, sin perjuicio de los correspondientes á la de Madrid, que se pagarán en la de la Deuda.

Los billetes del Tesoro y las inscripciones nominativas podrán presentarse con carpetas duplicadas aun cuando tengan variado su valor, y no satisfechos por el dolo de esperar en ellos detalladamente cada una de las anualidades que deban percibirse, segun el modelo que se halla espresado al público en la entrada del establecimiento.

Los cupones respectivos al semestre corriente se comprenderán en una carpeta, y los de semestres anteriores ó atrasados en otras, con los detalles espresados en el modelo que se halla tambien espresado al público; advirtiéndose que los que tengan cupones de obligaciones del Estado por ferro-carriles, de 60 y de 600 rs., podrán presentarse en una misma carpeta, pero con la debida separacion.

Los resguardos ó resúmenes de carpetas de cupones, los abonos nominativos y los de al portador que carezcan de cupones se presentarán desde el 24 de diciembre próximo, de nueve á doce de la

ando hacía el manantial á orilla del arroyo.

Los que la veían pasar exclamaban: —Blancaflor, nunca ha estado mas bella!

—¡Iba á buscar la muerte á orillas del manantial!

—¡Heme aquí, heme aquí, dijo.

Y arrojándose junto al cuerpo de su amante risueña y feliz.

—Dios le habia concedido el beneficio de la locura, y su corazón no sufría.

—¡Estaremos juntos siempre, siempre!

—¡Ese será nuestro lecho!

Y al día siguiente los habitantes del valle encontraron en la superficie del agua cristalina una hermosa jóven con rosas en los cabellos y una sonrisa de amor en los labios.

Desde entonces el manantial se llamó de Blancaflor.

El personaje negro que apareció al tiempo que Mr. Anatolio cerraba la puerta al núm. 3, no era un negro de Guinea, sino simplemente un mozo del país, carbonero de oficio y de vocacion. Llamábase Luisico y era primo segundo de Fanchette. Segun todos los indicios debían acabar por casarse, porque parecían nacidos el uno para el otro; pero en tanto que llegaba el suspirado día, no manifestaban tenerse la menor aficion.

En las aldeas y en los valles el disimulo es flor que no se conoce.

Luisico creía á su prima demasiado ligera y retonza, y Fanchette iba á su primo el valor de un animal doméstico indispensable.

Cuando hablaban el uno del otro, acababan siempre por decir:

—¡Concluiremos mal!

Y á pesar de todo se amaban ya.

Fanchette habia prometido á Luisico que utilizaría toda su influencia para conseguir para él una colocacion en la casa del Campo de batalla; el empleo no venia nunca, y Luisico coleccionaba de aquí que Fanchette no tenía prisa por introducirle en casa de sus señores. Ambos primos vivían en un justo medio entre la paz y la guerra.

Fanchette tenía diez y seis años, Luisico iba á cumplir diez y nueve y tra-

por lo menos tan guapo chico como Fanchette hermosa muchacha.

Los domingos, cuando hacía á sus mejillas el obsequio de sumergirlas en agua clara, se presentaba en misa mas galan que el mas galan del valle; por las tardes bailaba con mas gracia que ninguno de los mozos y cantaba con un entusiasmo capaz de producir ataques de nervios; jugaba á los bolos con una fuerza hercúlea, era incansable en la pelota y no habia quien á guantazos en buena guerra le hubiera podido vencer.

Fanchette debía estar ciega para desconocer tan relevantes cualidades! Pero tranquilizaos, Luisico la pagaba en la misma moneda, y él era el único que no se apercebía de que Fanchette tenía un tallo esbelto, mejillas de rosa y hoyuelos en ellas que eran nidios del amor.

—Así, pues, Fanchette no se admiró del cumplimiento equívoco de su primo que venia á decirle:

—No te creía tan buena chica.

Por el contrario se paboneó con orgullo y dijo:

—Tienes la mano demasiado pesada, primo: á muchos como este me vuelves física.

—¡Bah! dijo el muchacho con scarisa simpsona, no se vuelven físicas mas que las señoritas; ¡nomorras tu de eso, Fanchette, desconfía!

La muchacha se encogió de hombros con desden y dió por fin la primera escobalá.

—¿Quieres que te ayude en tu obra? propuso Luisico.

—Quiero que vayas á esperarme al patio ó al corral y que no salgas de él; es preciso que hoy todo sea limpieza en la casa, y así no puedes tu estar en ella.

—¿Y por qué ese lujo de limpieza hoy?

—¡No te importa, yet!

—No creas que el quedarme sea por el mayor gusto que tenga de estar á tu lado, Fanchette; pero quisiera saber si al fin el negocio se hace ó no.

La muchacha que á pesar de sus aires de discrecion, rabiaba por hablar exclamó:

—¡El negocio!... ¡El negocio! ¿Quién puede saberlo? Ya va de tres veces que me hacen volver la cabeza patas arriba y despues... ¡madal!... vuelta á quedar todo como estaba. Tan pronto dicen que se hace como que no se hace.

Luisico la miraba estupefacto.

—He quitado todas las fundas á las sillas, proseguia Fanchette animándose en

pero esta celebridad no debía atribuirse ciertamente á las sillas de lustre del padre Durand ni á las seis estampas que desataban sobre papel verde; debíase á las dos hijas que tenía el padre Durand, que eran encantadoras.

Julietta, la mayor, estaba para casarse con el jóven Mr. Eduardo Delosue, hijo de la duquesa de la cercana fábrica. Era un matrimonio soberbio! Mr. Eduardo tenía una reputacion merecida de talento y pundonor, y los negocios de su fabrica caminaban mejor cada dia. Ciertamente que la viuda Delosue se hacia un poco la remolona, como suele decirse, para otorgar su consentimiento; pero las tres señoritas, Macet, Mad. Picoud, Ma. I. Kermelou, todas las amigas, en fin, de la casa, esperaban, ó más bien temían, el consentimiento de la opulenta viuda. Las Durand tenían una suertita...

La menor era enteramente una señorita, segun murmuraban todas las comadres del contorno. ¿Una señorita!... ¿Comprendéis bien toda la censura de esta palabra, tratándose de una de las hijas del padre Durand? Era la confesion de una superioridad humillante!... ¡Era un baldón!... ¡Un anatema!

Nancy era una señorita! Los cabellos rubios de Nancy caían en bucles á los lados de sus mejillas; Nancy tenía pános; Nancy leía libros que para ella venían de la ciudad. ¡Ah!... bien hacían las comadres del valle, al decir con cierta sonrisa epigramática:

—¡Nancy es una señorita!...

Julietta llevaba su gorra de muselina blanca; Nancy la cabeza desnuda. Julietta gobernaba la casa; Nancy tenía manos de duquesa. A las nueve de la noche Julietta se dormía construyendo castillos en el aire sobre su dicha futura; y en frecuencia, con mucha frecuencia, los que á deshora atravessaban el valle, veían luz por la ventana del cuarto de Nancy.

Y su padre le decía por la mañana:

—¡Nancy, hija mia, estás pálida!

Pero Nancy sonreía, y un rayo de sol iba á reanimar el alma del viejo soldado; ¡era tan bella la sonrisa de Nancy!

Era esta la niña mimada, el tesoro de la casa; Julietta la amaba con el amor de una madre, y en cuanto al excelente Durand, es imposible querer pintar la estension de su cariño.

Si tenía algun defecto aquel excelente hombre, era el orgullo que fundaba en su cruz de la Legion de Honor, por la cual no consentía que se llamase á su

casa pasada; pues bien, aun estaba mas orgulloso de Nancy que de su cruz de honor.

Nancy iba á cumplir diez y ocho años; Julietta era tambien niña; pero ¡qué diferencia! Preguntábase todos como Nancy habia crecido tan delicada en aquel campesino albergue.

La muerte se complacía á veces en trocar los destinos y veis á la heredera de un duque, rolliza, colorada y de malas maneras, y á una campesina, dulce, delicada como si hubiera crecido entre los halagos y las condiciones de un palacio.

¿Dónde habia aprendido Nancy á caminar con tan digna altivez, á saludar con tan exquisita gracia?

El excelente Durand tenía una hermana que vivía de sus rentas en Fongores que se llamaba Mme. Mian; esta adoraba en Nancy y la llevaba á su casa todo el tiempo que podía. La opinion general de los habitantes de Cahard y de San Aubin de Cormier, era que Nancy habia adquirido tan bellas maneras en Fongores.

—¡Dios mío!... ¡en Fongores!... donde no hay jóven que no se llame Scipiona y no vaya vestido como en el siglo pasado... ¡Oh! no, no; no era en Fongores donde Nancy habia adquirido sus buenas maneras; pero decimos mal, Nancy no las habia adquirido; Nancy no tenía mas que la sencillez que respiraba toda su persona, era que Dios la habia hecho así.

¡Mástrbase tal cual era, y si la pobre Nancy parecía señorita como la acusaban, no tenía por ello la menor culpa!

El padre Durand considerábase dichoso por ello, y ahora ya sabéis por qué la casa del Campo de batalla era conocida diez leguas á la redonda.

La pequeña Fanchette pensaba tambien quizá en ser señorita, en vez de pensar en barrer!

A la derecha del sofá habia una puerta sencilla con el número 3, porque las puertas de los cuartos que se alquilaban en aquella casa estaban numeradas, aunque no era por eso. La puerta número 3 se abrió lentamente, sin que Fanchette lo apercebiese, y en el instante apareció un hombre con gorro de algodón sujeto con cinta escocesa. Asomó solo la cabeza, pero distinguíase por la abertura de la puerta una especie de peinador blanco que envolvía un cuerpo de abultadas formas ligeramente grotescas. La

mañana de los días no feriados, en el local que ocupa el archivo de las oficinas. Se previene a los acreedores dueños de las carpetas de cupones cuyo importe sea ó exceda de 300 rs. que al presentarlas para realizar los intereses deberán unir al lado de la firma que estampen al pie del resmen que contienen dichas facturas en su última plana un sello de 50 cént., el cual se inutilizará precisamente por medio de la rúbrica.

Para facilitar las operaciones de pago se previene que no se admitirán carpetas de cupones cuyo importe exceda de reales vellón 100,000.

A fin de evitar la confusión y demora que resultaría de señalar en los primeros días el pago de carpetas de todas las clases de deuda, se observará el orden siguiente:

El día 24 de diciembre solo se admitirán los resguardos de cupones del 3 por 100 consolidado, correspondientes al semestre que vence en fin del mismo mes.

El 27 los de cupones de la deuda diferida del mismo semestre.

El 28 las carpetas de inscripciones del 3 por 100 consolidado y diferido, billetes del tesoro y resguardos de semestres atrasados.

El 29 las de acciones del Canal de Isabel II, los resguardos de cupones de dichas acciones y de las de carreteras y obras públicas, y amortización de todas estas clases de deuda.

Y el 31 las carpetas de cupones y amortización de obligaciones del Estado por ferro-carriles.

Desde el día 2 de enero próximo verificará la secretaria de la dirección general de la deuda el señalamiento de toda clase de carpetas, desde las doce de la mañana a las dos de la tarde en los días no feriados.

La primera tiple Sra. Uzal se presentó en el teatro de Bilbao en la noche del martes, ejecutando el principal papel en *Los diamantes de la corona*, logrando la mas satisfactoria acogida del público bilbaíno.

Dice un colega que ya se conocen los buenos resultados de haberse retirado de la circulación grandes cantidades en billetes de Banco, notándose que estos circulan sin descuento, y que en la caja de Depósitos se hacen ya estos lo mismo en papel que en plata y oro.

El 29 del actual se celebrará en la dirección general de la deuda pública la subasta de la deuda del Tesoro procedente del material. La cantidad que resulta disponible para la adquisición es de 1.395,833 escudos.

Por el gobierno de la provincia sellama a los acreedores de la sociedad *Previsora*, para que presenten las pólizas que engan y que justifiquen sus acreencias.

El día 19 del actual se encontró el soldado del regimiento infantería del Príncipe, Isidro Sánchez Práedo, una póliza por valor de 1,000 escudos, y acto continuo la entregó a su coronel, manifestando deseaba que por su conducto llegase a poder de su legítimo dueño.

Los periódicos de Cádiz se apresuran a declarar que son completamente falsas las especies que se han hecho circular sobre malos tratos dados a los tripulantes del *Tornado* cuando este buque fué apresado por la *Gerona*, pudiendo comprobarse aquellas falsidades con las declaraciones de los mismos tripulantes.

El ayuntamiento de Málaga dió el día de S. M. una comida extraordinaria a los presos en la cárcel de aquella ciudad, repartiéndoles además cajetillas de tabaco.

El último número de la *Revue des deux mondes*, trae un importante artículo sobre el combate naval de Lissa y los buques blindados, que aunque firmado por el director de dicha revista Mr. Baloz, está escrito por el príncipe de Joinville, según anuncian los periódicos ingleses.

El rey Luis de Baviera ha llegado a Roma y visitado al Papa. Es el 24 viaje que dicho monarca hace a la ciudad Eterna.

A consecuencia de una rotura del cable submarino está interrumpida la comunicación telegráfica entre Malta y Alejandría.

La academia de Medicina y cirugía de Valencia ha procedido a la elección de sus empleados, según dispone el reglamento, siendo nombrados los señores siguientes: Vicepresidente, Dr. D. José Picueta; reelegido, Secretario de gobierno, Dr. D. Elias Martínez; reelegido, Secretario de correspondencias extranjeras, doctor D. José Ortola; Bibliotecario-archivero, Dr. D. Félix Martí; reelegido.

Dice un diario de Valencia: «El viernes, a consecuencia del fuerte viento que se levantó en el golfo, tuvieron que correrse cinco parejas de las que pescan al *Bou*, a la demarcación de Castellón, para poder aguantar el tiempo sin sufrir una avería que hubiera podido costarles muy caro. Al verlos fuera de los límites señalados para correr sus artes, el guarda-costas *Anquila*, por orden del ayudante de marina de aquel distrito, salió en su persecución apresándolos y conduciéndolos a este puerto.»

La facultad de jurisprudencia de la universidad literaria de Valencia ha tenido este año un aumento considerable de alumnos. En el cuarto año de esta facultad se han matriculado 42 alumnos, en el tercero 62, en el segundo 59 y 113

en el primero. El total de alumnos que cuenta la facultad es de 323.

El teatro de Jovellanos prepara para el lunes próximo el drama *Amor de madre*, encargándose del papel de Arturo la señora Lamadrid, y ejecutando Matilde el principal de la obra.

En una carta de Méjico, fecha 7 de octubre, se dice que el mariscal Bazaine había recibido una fuerte reprimenda del emperador por la inacción en que ha estado. Y añade el correspondiente:

«A consecuencia sin duda de esto, se ha puesto personalmente al frente de 6,000 hombres para batir a los que merodean por los llanos de Apam; otras secciones del ejército francés han salido para otros rumbos y vuelve el grueso de las fuerzas a ponerse en camino para el interior.

Los regimientos que debían regresar a Francia y que se encontraban ya a orillas de Veraacruz, han recibido orden de ponerse en camino para Méjico.»

No contentos con la invención de la muerte del príncipe de Gales, algunos periódicos extranjeros añaden que la princesa Dagmar, desposada del príncipe heredero de Rusia, se hallaba gravemente enferma. Tampoco esta noticia tiene fundamento.

Las correspondencias de París de *La Independencia Belga* presentan al príncipe Napoleón muy poco inclinado ya a favorecer la alianza con Prusia.

En Compiègne, según dice *La Epoca*, disfrutaban los convidados del emperador incansables fiestas. A la primera cacería no pudo concurrir el emperador, porque le absorbe por completo el trabajo de la reorganización del ejército. Se había representado *El vaso de agua*, de Scribe.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes despachos telegráficos:

Viena, 19. La *Correspondencia de Viena* anuncia que el emperador ha recibido hoy al enviado de Wurtemberg, Mr. de Thun, que le ha presentado sus credenciales. El emperador recibió además al ex-representante de Módena, cuya misión diplomática ha terminado, como también los representantes de Nápoles, Toscana y Parma.

Berlin, 19. El rey ha recibido hoy al consejero privado Mr. Dreyse, que ha presentado a S. M. un nuevo fusil de su invención.

San Petersburgo, 20. Dicen de Moscú que el metropolitano Filaret ha pedido al príncipe de Gales que ruegue a la reina de Inglaterra conceder a los cristianos de Oriente su ayuda y simpatías.

El príncipe de Gales contestó que In-

glaterra tenía empeño en proteger y pagar el cristianismo por todas partes.

Florenca, 19. La *Italia* anuncia que el general Flury ha llegado aquí. Mr. Odo Russell ha vuelto a Roma.

La municipalidad de Florenca dará el jueves próximo un banquete de cincuenta cubiertos a los representantes del Véneto que han acompañado al rey a su vuelta a Florenca.

Constantinopla, 18. Los pocos insurrectos que quedaban en Candía se han retirado a las montañas de Ida. Se prepara una expedición contra ellos. Las reuniones continúan. Los campesinos entregan a los jefes de la insurrección. Jaha-Bajá, que había sido gravemente herido, ha muerto a consecuencia de sus heridas.

La sociedad general se ha suscrita al empréstito rumano por ocho millones y medio de reales.

En Koniah ha habido un fuerte temblor de tierra.

El gobierno haremado el presupuesto: aumentando los impuestos y disminuyendo el personal de la administración.

Atenas, 18. Se han formado tres grandes mandos militares, uno para la isla de Corfú, otro para la Grecia oriental y otro para la occidental. El ministro de la Guerra pide un crédito de un millón de dracmas para la adquisición de material de guerra.

Se asegura que el Parlamento se convocará en breve.

La Haya, 19. Los ministros han abierto las cámaras a nombre del rey. El discurso de apertura pronunciado por el ministro de Justicia, recuerda la disolución de la Cámara popular y dice:

«El rey y los ministros esperan que habiendo decidido los electores, el gobierno y la representación del país concurrirán a la empresa constitucional, teniendo en cuenta la prosperidad del país.»

El ministro anuncia la presentación de diversos proyectos de ley y preferentemente los presupuestos. Manifiesta la esperanza de que en los esfuerzos comunes por el bien del país, habrá una confianza recíproca, luminosas deliberaciones y observancia leal de la Constitución.

Amsterdan, 19. La casa Hope de Amsterdan y la casa Baring de Londres, acaban de abrir una suscripción para un nuevo empréstito ruso de treinta millones de duros con cinco por ciento de interés y al tipo de 86, es decir, a 84 próximamente, teniendo en cuenta las bonificaciones del descuento. La suscripción para este empréstito se cerrará el 23 de noviembre.

Los habitantes del Sleswig del Norte han dirigido una petición a la Cámara de

diputados prusiana para que se cumpla el art. 5.º del tratado de Praga y se una dicha parte Norte del Sleswig a Dinamarca.

El teniente de navío francés Mr. Esdaban Bonin ha presentado al emperador Napoleón un fusil que se llama por la causa, de nuevo sistema; sistema que ha escitado gran curiosidad tanto por la rapidez del tiro como por la extraordinaria sencillez de su mecanismo de percusión. El emperador ha mandado que inmediatamente se hagan experimentos oficiales con dicha arma.

Varios periódicos franceses dicen que las Cámaras francesas se convocarán para mediados de diciembre. La *France* dice que nada hay decidido sobre este asunto.

Dicen los periódicos extranjeros que se han hecho numerosas prisiones en Sicilia. Entre los presos están el obispo de Palermo y 41 frailes.

Los habitantes de Hunov r persisten en sus antipatías contra la dominación prusiana. Acaban de dirigirse a las grandes potencias una protesta contra Prusia que lleva mas de 300,000 firmas.

Leamos en el *Diario de Reus*: «De los 1,423 objetos existentes en el museo arqueológico de Tarragona, hay: 17 mosaicos, entre ellos el precioso de la Medusa; 62 lápidas, muchas de ellas dignas de estudio; 34 ánforas, 73 terrapillitas; 48 caras y cabezas; 69 entera estatuas y restos de ellas; 44 entre columnas, chapiteles y restos de ellas; 11 placas y aceras; y mas de 100 fragmentos arquitectónicos de mármol.»

Dicen de Gerona que con motivo de las obras que se están haciendo en el que fué monasterio de la villa de San Blas, y que hoy se destina a prisión, se cayó un trozo de pared, sepultando unos cuantos trabajadores, resultando dos muertos y algunos heridos hasta de graves.

El rey conocido por *Barrabás*, que fué sentenciado a muerte por el consejo de guerra de Sevilla, sufrió la última pena en garrote el 17 en el pueblo de Paradas, donde había cometido la mayor parte de sus crímenes aquel desdichado compañero del triste y célebre Vargueta. Durante las horas que estuvo en capilla se mostró sereno y resignado, entregándose al cumplimiento de los deberes de cristiano, y ya en el patíbulo pidió perdón a los que habían acudido a ver la ejecución de la sentencia.

Entre las óperas que forman el repertorio de la señora Loti se hallan *Rigoletto*, *Marta*, *Maria di Rohan*, *Ballo in maschera*, *Visperas sicilianas*, *Hugonotes*, *Hebraea* y *Virginia*.

cabeza bastaba para cautivar la atención! ¡Era una verdadera caricatural! Frente estreña y preñada, sobre la que caían dos ó tres mechones de pelo rojo que se escapaban por debajo de la cinta escocesa; ojos saltones y sin expresión, mejillas pálidas y sumidas, que desaparecían en aquel momento bajo una capa de jabón, probando que se disponía a hacerse la barba.

La expresión de aquel rostro no era de las que se definen en una palabra: había allí estupidez y maldad, puerilidad y astucia. Al verle no podía uno menos de pensar en esos perros vestidos y engalanados que a pesar de sus galas pueden rabiar y morder como los otros.

Este personaje contempló a Fanchette con afición y sus ojos se animaron tiernamente. Apoyó ambas manos en el pecho, aunque tenía en la una una navaja y un espejo en la otra, y exclamó dando a la voz una inflexión de ternura:

—¡Ay Fanchette, mi pequeña Fanchette! Si quisierais dormirlas toda la mañana, todo el día.

Fanchette, la perezosa, levantó sobresaltado el rostro, pero al encontrarse con aquella extraña figura soltó una carcajada exclamando:

—¿Ya levantado Mr. Anatolio? El hombre del gorro blanco y cinta escocesa, se llamaba Anatolio. Adoptó una postura melancólica y dijo:

—Mi pequeña Fanchette, ¿habeis reflexionado en lo que ayer os dije?

—Os aseguro que no, repuso Fanchette, siempre riendo con ingenuidad.

Anatolio lanzó un suspiro; la joven fijó en él una mirada maliciosa, y sus carcajadas se redoblaron hasta el punto de asemejarse a una risa convulsiva.

—¡Calle, calle...! ¡Conque reís...! exclamaba la muchacha pretendiendo los hijos de risa. No he visto nada mas original que vos.

Anatolio se estremeció de alegría y de orgullo ante aquel cumplimento dirigido a su persona.

—¿Conque la selva de San Aubin de Cormier se traslada hoy a esta sala? ¡Si vierais lo interesante que estais con el rostro enjabonado!...

minada por una zapatilla de color de rosa.

—¡Ingratal murmuró; no vengo aquí por cazar en la selva; vengo por vos... Escuchadme, joven; vuestra educación descuidada no os permite apreciar como se merece a un hombre como yo; he obtenido grandes triunfos por el mundo; soy rico, joven, amable; mi existencia es un arroyito de seda y oro.

Fanchette ya no reía; todo aquello estaba en hebreo para ella, comprendiendo únicamente que aquel hombre la decía: «Soy joven amable» cosa que en verdad le maravillaba haciéndole abrir desmesuradamente los ojos.

—Si queréis amarme, prosiguió monsieur Anatolio accionando con su espejo y su navaja, cambiaré vuestro infierno en paraíso, hermosa joven; os haré conocer la vida de París con todos sus gozos, todos sus encantos; tendréis, en fin, una vida de artista!

Fanchette tomó entonces con resolución su escoba y exclamó profundamente herida en su amor propio:

—¿Cómo se entiende? ¿queréis callar? ¿Yo vida de artista? ¡o no sé lo que es eso, buen hombre; yo no sé sino que me pareceis un viejo estafalario con vuestra vida de artista.

Anatolio sonrió murmurando:

—¡Deliciosa criatura!

—¡Esta fué su perdición! Fanchette, roja de cólera, levantó la escoba en alto y exclamó:

—¡Criatura!... ¡me llamais criatura!...

—¡Lejos de mí semejante pensamiento, hermosa joven, intentó decir Anatolio; pero Fanchette seguía gritando:

—¡Criatura!... Os atreveis a llamarme, ¡criatura!... Os acordareis picaron, insolente; ya vereis!...

Y la escoba iba ya a acariciar su mejilla cuando Anatolio cortó la acción con una brusca retirada.

En el instante que se cerraba la puerta número tres, detrás del estafalario personaje vestido de blanco, otro, negro como la tinta, apareció por la puerta de enfrente. El recién llegado nada dijo, pero su boca se abrió mostrando unos dientes de deslumbradora blancura, y en sus ojos se pintó ingenua admiración. Quitóse sus zapatos de madera, acercóse dulcemente a Fanchette, y dándole un golpe descomunal aunque amistoso por detrás, entre ambos hombres, repuso:

—Sea entorabuena, muchacha; ¡pues yo no lo creí! Has despedido a escobazos

a un señor que te quería hacer la corte. ¡Por mi vida que no te creía tan buena chica!

II.

Luisico y Fanchette.

Hay un manantial de agua purísima al pie de la montaña; y del Campo de batalla al manantial los que le visitaban han labrado con sus mismos pies un sendero, van a ber el agua de Blancaflor antes de visitar las llanuras donde los caballeros combatían.

El agua de Blancaflor es clara y fresca, y cura las fiebres con auxilio de Nuestra Señora, cuya imagen existe en el tronco de una encina de la Peña de donde brota el manantial. Al rededor véase infinidad de arbustos en flor; pero el nombre de Blancaflor no se deriva de ellos, sino de una heredera del castillo que se ahogó en el manantial.

Era hermosa como un ángel, y su padre había dicho muchas veces: «Blancaflor se casará con un baron.»

Y Blancaflor amaba al page de su padre, señor de Alleux.

Descendía por la tarde, a través de la selva que hoy ha devorado la fábrica, porque hoy desaparece la naturaleza arrollada por la industria. Iba a bañar sus hermosos pies alabastrinos en la fuente, y después seguía largo trecho la orilla tortuosa del Cuesnon.

El page estaba al otro lado del río, y todo a lo largo del camino Blancaflor y su page suspiraban de amor sin esperanza! Era a veces tan estrecho el río, ó mas bien el arroyo, que el page besaba las manos de la hermosa por encima del agua que nacía del manantial.

Una vez el señor de Alleux dijo a su hija Blancaflor:

—Teneis en vuestra casa jofainas de plata y jarros de oro; no vayais a lavar vuestros pies a la fuente.

Y al mismo tiempo mandó llamar al page exclamando:

—Has llegado a la edad de ganar honor y fortuna, mi buen Roger; ve a casa de nuestro señor el duque que necesita espadas bien templadas como la tuya.

Y el page y Blancaflor no se vieron ya a orillas del río.

geres; la Tremouille llegaba de Vitry con sus caballeros bretones, y la tierra se estremecía bajo las herraduras de tanto caballo; los escuadrones se encontraron, oyóse el chocar de sus armas de Chateaubourg-Sur-Vilaine hasta Bazouge del desierto.

Al día siguiente una voz despertó a Blancaflor en medio de la noche; era la del page Roger que cantaba al pie de las montañas debajo de su ventana.

—¡Roger!... ¡Roger!... ¡mi lindo page, estais de vuelta?... ¡dado sea Dios!...

El pecho de Roger iba cubierto de brillante coraza, y sus rubios cabellos asomaban por debajo del bruñido casco.

—¡Qué hermoso estais así, mi buen page! murmuraba Blancaflor.

Roger no respondía, la blanca luna le iluminaba y Blancaflor observó que el page la hacía señas de que bajase.

—¿Estais en vos, Roger?... ¿Qué diría mi padre?

El page bajó la cabeza y se internó en la selva.

—¿Por qué no habia dicho una palabra? Blancaflor croyó oír un murmullo que partía del bosque y llegaba a decirle.

—¡Al manantial!...

Al día siguiente el padre trémulo de alegría dijo a su hija:

—Van a cumplirse mis deseos: vais a casaros con un baron.

—Yo no me casaré, padre mio, si vos lo consentis, mas que con el bello page Roger que me aguarda en el manantial.

—¡Tal es mi deseo, hija mia, porque el duque liberal ha hecho a nuestro querido Roger baron, sobre el mismo campo de batalla.

Pálida de alegría, vacilante, Blancaflor corrió hacia el manantial y en cuanto apercebido de lejos los floridos arbustos, gritó:

—¡Roger!... ¡mi querido Roger!

El eco de las montañas repitió tristemente aquellas frases.

—¡Roger! ¡mi galán! ¡mi esposo!...

El eco contestó de nuevo.

Blancaflor se acercó al manantial, Roger estaba junto a él tendido y atravesado el pecho con su propia lanza.

Blancaflor volvió al castillo haciendo estremos de alegría y riendo con su sencillez dócil a su camarera:

—Mi mas rico traje, mis joyas, mis preseas... mi amante me aguarda!

Visitóronla todas sus galas y adornó con flores su cabello.

—¡Home aquí, home aquí! decía regre-

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florescia 21.

El rey y los principes acaban de regresar a esta capital.

El almirante Persano comparecerá el 1.º de diciembre ante el tribunal supremo de Justicia.

Londres 21.

La apertura de las Cámaras inglesas se ha prorrogado hasta el 15 de enero.

Paris 22.

Las noticias que se han recibido hoy de Veracruz, y que alcanzan al 25 de octubre, no señalan absolutamente ningun cambio en el imperio mejicano.

El domingo 25 del corriente a las once de la mañana, tendrán lugar en la iglesia de San Francisco de esta corte las honras fúnebres dispuestas por la infanta orden militar de San Juan de Jerusalem en sufragio de los marinos que han muerto gloriosamente en las memorables jornadas de Abtao, Valparaiso y Callao, cuyos heroicos hechos recuerdan a la orden de las Hazañas gloriosas de sus antepasados en Palestina, Rodas, Chipre y Malta llevadas a cabo por los ilustres marinos sus hermanos de religion, que montaban aquellas invictas galeras.

A las 8 de la mañana del viernes, saldrá de esta corte para Sevilla en un tren especial, S. A. la infanta D.ª Maria Luisa, duquesa de Montpensier. Mañana mismo debe llegar a su palacio de San Telmo.

D. Manuel Jimenez Ruiz ha recibido del emperador de los franceses autorizacion para dar seis corridas de toros en Paris durante la próxima esposicion Universal.

Con fecha 12 del corriente se ha concedido a D. Juan Antonio Zanne, vecino de esta corte, real autorizacion para estudiar una linea de ferro-carril, que partiendo de Alcantarilla en la provincia de Murcia, termine en Lorea.

Anoche se verificó, como habiamos anunciado, el banquete dado por S. M. en obsequio de la señora infanta D.ª Luisa Fernanda, al que habian sido invitados los marinos Sres. Topete y Benjumea en representacion de la escuadra del Pacifico. La señora de Topete no pudo asistir por hallarse bastante delicada. A este banquete asistieron unas 38 personas; pues a más de los altos funcionarios de palacio que se hallaban de servicio y de los dos jefes de marina citados, concurrieron el señor duque de Valencia, presidente del Consejo, y todos los señores ministros; el capitán general de Madrid, los gobernadores militar y civil, el duque de la Torre y su señora y el marqués del Duero. Llegado el momento del Champagne, S. M. se puso en pie y brindó por los marinos españoles que a 6,000 leguas de distancia de la madre patria han sostenido con gloria la honra de su país. El señor ministro de Marina contestó a S. M. a nombre de la armada española, en términos corteses y muy sentidos. El príncipe de Asturias que vestía de guardia Marina, estuvo sumamente afectuoso con los Sres. Topete y Benjumea.

En la comida de anoche manifestó su majestad el propósito de ir a Lisboa con objeto de pagar a los reyes de Portugal su visita. Si el viaje se realiza como su majestad ha indicado, se verificará a principios de diciembre a fin de que el regreso sea antes del día 8. Los reyes de Portugal muestran grandes deseos de obsequiar a los monarcas españoles.

El capítulo de caballeros de la orden militar de Santiago se reúne mañana a las once en la iglesia del real monasterio de señoras comendadoras de Santiago, para asistir a un solemne oficio de requiem en sufragio de las almas de sus hermanos difuntos; asistirá una gran orquesta bajo la direccion del Sr. Laroca, que ejecutará las magnificas lecciones de Saldoni y de Caballero, y la misa de Esclava; dirá la oracion fúnebre el Sr. Pastor.

Segun tenemos entendido, un paño negro con una cruz hecha de ceniza, encima de la cual habrá un manto de caballero, constituirá todo el túmulo, manifestando así la humildad piadosa que debe revestir todos los actos de la orden y lo que los establecimientos de la misma previenen respecto de las defunciones y honras de sus caballeros.

La entrada al templo es pública y sin papeleta.

En la próxima semana tendrá lugar en el favorecido coliseo de Jovelanos una escogida funcion que el Diario de teatros califica de verdadera solemnidad artística.

Se compondrá de una de las mas acreditadas comedias de nuestro repertorio, en que tomarán parte doña Matilde Diez y doña Teodora Lamadrid, y un proverbio nuevo, anónimo, escrito espresamente para estas dos artistas y D. Manuel Catalina.

Inmediatamente despues se pondrá en escena la comedia nueva, original de un aplaudido escritor, La cuerda templada, cuyos ensayos han dado ya principio.

Anoche salió para los baños de Lanza-ron su propietaria la señora doña Maria Hernandez Heredia, tan conocida en Madrid por la participacion que tuvo en los caritativos actos de los Amigos de los pobres durante la última invasion cólera. La acompaña el arquitecto Mr. Stander Davinet constructor del palacio federal de Berna, del palacio árabe del rey Guillermo y de otros notables edificios.

Aunque en las aguas de Civita-Vechia no hay mas buque español que el Vulcano, porque las condiciones de aquel puerto quizá no permitan buques de mayor calado, si llegara el caso, que no es de esperar ya remotamente, de que el Sumo Pontífice tuviera que pasar a bordo del Vulcano, creemos que saldría el Isabel II que se halla en Barcelona, para traspasar y traer a España a Su Santidad.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta:

PARIS, 20.

Hoy se habrán celebrado en Compiègne dos conferencias, una por la mañana y otra por la tarde, y hoy la comision del ejército habrá dejado completamente terminado su cometido.

Nada hay que confirme las noticias de Méjico que han venido últimamente de Nueva-York.

Las últimas noticias dicen que el mariscal Bazaine habia mandado suspender la concentracion de fuerzas para el embarque.

En algunos círculos se habla hoy del probable viaje de la emperatriz a Roma. Nada hay hasta ahora de positivo al menos en las regiones oficiales; pero lo que puedo asegurar a Vds. es que se han dado órdenes para tener preparado el yacht L'Aigle, buque que siempre ha sido el que conduce a los emperadores en sus viajes. Sé que la orden ha sido enviada al contra-almirante Hornoy.

En la misma serie que el duque de Teatun, que como dije a Vds. partirá a Compiègne pasado mañana, están incluidos tambien los duques de Fernan-Núñez.

La empresa del ferro-carril del Norte tiene ya colocados en Guadarrama los paraneves en los kilómetros 87, 90, 91, 92, 94 y 97 y preparados los aparatos quitaneves en el depósito de Avila para que cuando empiecen las grandes nevadas no se interrumpa la comunicacion de la linea.

Ha sido nombrado arquitecto provincial de Oviedo, D. Venancio Valle.

Una correspondencia de Paris dice que ia mayor parte de los mercados de Francia están en alza, una docena de ellos permanecen sin variacion, y siete solamente han experimentado baja. Los acopios hechos dejan mucho que desear. Algunos se quejan de los insectos que han aparecido en el trigo nuevo y que han ocasionado pérdidas.

Los arribos de trigo a Marsella han sido menores la semana última, que en la quincena anterior, no habiendo pasado de 42 620 hectólitros de los que 640 proceden de España. Las compras, al contrario, siguen con actividad; se han hecho, en ocho dias sobre 106,200 hectólitros y los precios se han sostenido con firmeza.

En Paris los negocios son bastante activos y animados y el precio de las harinas para el consumo ha sido de 70 a 73 francos, el saco de 137 kilogramos fuera de la ciudad.

El mercado de harinas ha quedado señalado oficialmente a las cuatro de la tarde al precio de 72 francos los 137 kilogramos.

El Monitor llegado hoy a Madrid, publica el tratado ajustado entre Francia, Inglaterra, los Estados Unidos y los Países Bajos de una parte y el imperio del Japon de otra, para el establecimiento de nuevas tarifas de importacion y exportacion.

El Observer de Londres dice que la falsa noticia de la muerte del príncipe de Gales la produjo una equivocacion en un despacho telegráfico en que se anunciaba que habia sido muy admirada la habilidad del príncipe en la caza.

El diario oficial de Lisboa publica un decreto del rey, mandando que la corte vista de luto durante veinte dias por la muerte de D. Miguel de Braganza.

Escriben de Valencia, que la zarzuela de los señores Blasco y Rogel, El joven Telemaco, continuaba poniéndose en escena con gran éxito.

El general austriaco conde Clam-Gallas, ha enviado a sus amigos y compañeros de armas, una memoria justificativa de su conducta durante la última campaña.

El poeta mas popular de Suecia el señor de Bjurten se ha suicidado por no sufrir los padecimientos de una cruel enfermedad.

Ha fallecido el obispo de Argel, monseñor Pavie. El Papa le habia enviado por telégrafo su bendicion apostólica.

La miseria ha sido causada de que se suicidó el escritor francés Mr. Alis d'Amel, director del Monitor del Espiritismo. Se le ha encontrado muerto en su habitacion la víspera del día en que iban a ser vendidos todos sus muebles.

Han jurado y tomado posesion de plazas numerarias del consejo provincial de Murcia los Sres. Chicheri, Alcaráz, Gonzalez, Asensio, y Vinader.

El capitán general de las provincias Vascongadas obsequió a sus amigos en Vitoria en la noche del 18 con un gran baile, al que asistieron las personas mas notables de la poblacion y los jefes y oficiales de las tropas que la guarnecen.

Dice un periódico de Vitoria que los actuales diputados provinciales por aquella ciudad señores baron de Radia, Herrero y Echavarrri, se presentan candidatos para

los mismos puestos en las elecciones que van a tener lugar en breve.

La sociedad económica de Barcelona repartió en la noche del 19, 37 premios consistentes en medallas de plata y gratificaciones de 40, 100 y 200 rs. a los alumnos de ambos sexos de las escuelas dominicales y gratuitas de la clase obrera.

De Tarragona escriben que la guardia Civil de la provincia ha logrado capturar varios presuntos reos de un robo a mano armada y en despojado que se cometió hace pocos dias y del asesinato del vecino de Valvit Juan Panades.

En la provincia de Leon se está persiguiendo a los intrusos que sin títulos académicos se dedicaban a ejercer la medicina.

Antes de ayer se verificó en la iglesia Civil de las Comendadoras de Santiago la ceremonia del ingreso en la orden de caballeros de Santiago del Sr. D. Blas José de Mesa y Menjivar, vecino de Linares. El decano de la orden fué el encargado de cruzar al Sr. de Mesa.

Un terrible huracan acaba de causar grandes destrozos en las islas de Bahama. Setecientas casas y noventa y cuatro buques de todas clases han sido destruidos, muriendo muchas personas.

Un constructor de pianos inglés ha dado el nombre de Arabella a un piano de nueva construccion, en el que una segunda fila de mazos, movidos por pedales, producen la octava ó doble octava de la nota que se toca.

Los plantíos de Mallorca han producido este año abundante cosecha de algodón, de mejor calidad que los mas excelentes algodones de Norte América.

Se proyecta construir una linea telegráfica desde el Sud de Australia a la bahía de Adam, al través de Victoria, de Gales del Sud y Queensland.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,401 fanegas de trigo, a 3,333 escudos la fanega, y la cebada de 2,300 a 2,500.

Anoche fué herido de alguna gravedad en el hipocóndrio izquierdo un individuo llamado Ciriacó Portillo, por otro prógimo que se encuentra a disposicion del juzgado respectivo. La ocurrencia tuvo lugar en la calle de Santa Inés y el herido se encuentra en el hospital General.

El día 27 del actual darán principio en esta corte las oposiciones para cubrir las vacantes de segundos ayudantes médicos, que existen en el cuerpo de sanidad de la armada. Los opositores pueden presentarse a la firma en la direccion hasta el día 26.

Prepárase en el teatro del Príncipe una comedia nueva en un acto titulada A cadena perpetua.

Ha sido nombrado oficial de la administracion de Hacienda pública de Palencia D. Gregorio Rey.

Por el ministerio de Fomento se ha pasado una circular a varios artistas españoles que presentaron obras notables en las anteriores exposiciones de bellas artes celebradas en Madrid, escitándoles a que las lleven a la próxima esposicion de Paris.

A las ocho de esta noche ha partido para Ciudad-Real y Badajoz el tren espedicionario que va a inaugurar la linea del ferro-carril que ha de unir a Madrid con Lisboa. Segun se cree almorzarán en Ciudad-Real y comerán en Badajoz, deteniéndose en las estaciones intermedias, y en esta última para examinar las obras. Parte de los espedicionarios, entre los cuales se hallan los ministros de Fomento y Estado, los subsecretarios de Hacienda y Gracia y Justicia, el director de Obras públicas y otros varios funcionarios públicos y periodistas, seguirán a Lisboa y se detendrán allí dia y medio, regresando a Madrid el 27.

Ha sido nombrado interventor de las salinas de Don Benito el señor D. Antonio Martín de la Torre.

El 26 parece que habrá recepcion en casa de los príncipes de Volkonsky.

Los alumnos de la cátedra de colorido de la escuela de Bellas Artes se han retratado hoy en union de su profesor el señor D. Federico Madrazo con objeto de llevar este recuerdo al despadirre, puesto que es su último año de escuela.

Dícese que ha ocurrido un incendio en una fábrica de algodones de Málaga, habiendo ocurrido alguna desgracia personal; pero no hay aun pormenores de este siniestro y se refiere el hecho solo con referencia a un telegrama recibido ayer.

D. Eduardo Cortazar, oficial que era de la direccion de Propiedades, ha sido destinado a la direccion general de la Deuda.

Algunos jóvenes españoles y franceses, deseando por su parte contribuir al alivio de los grandes desastres ocasionados en Francia por las últimas y terribles inundaciones, se proponen dar en el teatro del Circo una funcion extraordinaria a este objeto.

Doña Mariana Perez Villamil de Cabarcos, viuda del caballero Laforgiere, ha fallecido en Italia a principios del mes actual.

La comedia Dudar y creer, estrenada anoche en el teatro de Novedades, obtuvo un éxito lisonjero. Es una imitacion del francés que ha sido esmeradamente puesta en escena por el Sr. D. Mariano Fernandez, y que es ejecutada con gran decoro y acierto por todos los actores. El público la oyó con gusto.

Ha sido nombrado interventor de las salinas de Badajoz, provincia de Huesca, D. Fernando Calisto de Torres.

En la reunion celebrada anoche por el Congreso farmacéutico se discutió una proposicion del Sr. Aguilar de Barcelona, encaminada a solicitar que se derogue por completo toda ordenanza de farmacia. Sobre esta proposicion hubo dos dictámenes emitidos por la comision que la habia examinado. El voto particular que proponia la aprobacion fué desechado por 34 votos contra 32, y se aceptó el de la mayoría, en el cual se pedia únicamente una modificacion de las ordenanzas actuales.

Ha sido nombrado oficial de la administracion de Hacienda pública de la Coruña, D. Francisco Casmaño Quiroga.

D. José Ortega y Gonzalez ha sido nombrado comandante del resguardo de sales de la provincia de Búrgos.

Probablemente esta noche será la última ó penúltima reunion del congreso farmacéutico, a no presentarse alguna nueva proposicion que prolongue la discusion; y en esta sesion se nombrará una comision permanente que cuidará de los intereses generales y representacion de la clase.

Esta tarde se han recibido en Madrid y publican los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 21.

El «Monitor» de la tarde elogia los últimos actos del gobierno italiano. Dice que el Padre Santo puede mirar el porvenir con confianza. Induce al Padre Santo a hacerse inaccesible a ciertas influencias que encubren, con las marcas de un celo falso, intenciones perjudiciales a la seguridad y dignidad del Trono Pontificio.

Las noticias publicadas por los periódicos parecen confirmar la de que el emperador Maximiliano abandona a Méjico.

Idem, 22.

El «Monitor» anuncia que ha fracasado la tentativa hecha por la legion belga el 25 de setiembre para recobrar a Ixmiquitlan. El general Castellau llegó a Veracruz el 13 de octubre. Fué recibido por el jefe del gabinete militar del emperador Maximiliano.

El «Monitor» no habla del emperador Maximiliano.

Berlin, 21.

La Cámara de los diputados ha rechazado por 126 votos contra 122 el proyecto de ley presentado por el gobierno para la venta del ferro-carril de Colonia a Minden.

El día 28, con motivo de ser el cumpleaños de S. A. R. el Sermo, señor príncipe de Asturias, habrá besamanos en palacio.

El sábado, y no el viernes, se pondrá en escena en el teatro del Príncipe la Vaquera de la Finjosa. La empresa ha retrasado un día esta obra para dar un corto descanso al Sr. Delgado, que el domingo por la tarde hará la segunda parte de El zapatero y el rey, y por la noche La vaquera de la Finjosa. La empresa del Príncipe puede darse por satisfecha con actores como el Sr. Delgado.

La actividad desplegada por la empresa del Príncipe ha dado ya sus resultados, como era de esperar. En la renovacion del abono, este se ha aumentado considerablemente, y segun hemos oido serán muy pocos los palcos que queden sin abonar.

El domingo próximo 23, se verificará el primer concierto de la Sociedad de cuartetos en el salon pequeño del Conservatorio.

A última hora recibimos hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris 22.

La cotizacion oficial de hoy es la siguiente: Consolidados ingleses, 88 4/8 a 5/8. S por 100 francos, 69.30. 4 1/2 francos, 97.50. Crédito moviliario español, 327.50. Crédito moviliario francés, 610. Fondos mejicanos, 22. Ferro-carril de Zaragoza, 145. Idem de Barcelona, 43. Idem de Sevilla a Cadiz, 27. Idem del Norte, 120. Idem de Pamplona, 47.50.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 23.—San Clemente, papa y mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Guarenta Horas en la iglesia de monjas de Santa Teresa, donde por la mañana habrá misa cananda, y por la tarde vísperas de San Juan de la Cruz y reserva.—En la iglesia de Jesus Nazareno estará su D. M. espuesto por mañana y tarde en obsequio del divino Redentor, y por la tarde se practicarán los ejercicios de instituto por la congregacion de los Sagrados Corazones de Jesus y de Maria en las Trinitarias.—Continúa la novena de la Virgen del Socorro en la capilla del Monte de Piedad, y predicará D. Eugenio Aguado.—Tambien continúa por la tar-

de en San Justo la novena de Santa Gertrudis, y dirá el sermo D. Manuel Borrocal.—Prosigue celebrándose por la noche la novena y sufragio por las ánimas benditas, y predicará en Monserrat don Ciriacó Cruz; en Nuestra Señora de Gracia D. Luis Crespo Peñalver; en Italianos D. Luis Peraña; en el Carmen Calzado D. Ignacio Ibarra, y en San Ignacio D. Silvestre Rongier.—Por la noche predicará en la bóveda de San Ginés don Joaquín Corral, y en el oratorio del Olivar D. Tomás Andrade.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, San Marcos, ó en las Calatravas.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 23.—Parada: Tercero a Pié y Asturias.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel del tercero a Pié, D. Gregorio Anhoriz.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel del 1.º Montado, D. Miguel de Armas y Matute.—Visita de Hospital: Ciudad-Rodrigo, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, octavo capitán.—El general gobernador, Pavia.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 22.

Table with columns: EFECTOS, Anterior, Hoy, Alza, Baja. Rows include 3 cons. al cont., Id. a fin de mes., Id. fin próximo, 3 dif. al contado, Id. a fin de mes., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Billetes hipotec., Carret. y socied., Abril de 4,000, De 2,000, De junio, 2,000, De agosto, 2,000, De marzo, 2,000, De julio, 2,000, Obras públicas, Canal Isabel II, Oblig. de ferro, Banco de España.

CAMBIOS. | Londres 90 d. fecha. 49-2 | Paris 8 dias vista... 5-1

PRECIOS DE CEREALAS.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Madrid 21, Sevilla 20, Córdo. 20, Cart.ª 19, Málaga 14, Grandª 16, Vallad. 21, Zaraª 19, Murcia 16, Jerez 15, Burgos 13, Lucena 15, Carm.ª 18.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 39 de abono. —Tercer turno é impar.—A las 8 1/2.— Norma.

Teatro del Príncipe. —A las 8 1/2.— El primo y el relicario.—Baile.—La casa de campo.

Teatro de Jovelanos.—Funcion 37 de abono.—Primer turno.—A las 8.—Huir en la sombra.—Un estudiante novel.

Teatro de los Bufos Madrileños (Variedades).—Funcion impar.—Turno primero.—A las 8 1/2.—El joven Telemaco.—Gubiertos a cuatro reales.

Teatro de Novedades.—A las 8.— Creer y dudar.—Baile.—El mudo por compromiso.

Teatro del Recreo.—A las 8.—El galan de la higuera.—De potencia a potencia.—No mas muchachos.—Un quinto y un paravulo.

ANUNCIOS.

PASTELERIA DEL UNIVERSO. P. Olivo, 2.—Gran cantidad de mantecadas de Astorga, de donde se recibe diariamente, a 4 rs. docena, y se hace rebaja a los establecimientos. Unico depósito hoy en la corte de dátiles de Berberia, por mayor y menor.

CRISTALES GRADUADOS DE LOS señores Raphael y Fischer; curacion, mejoracion y conservacion de la vista, sin operacion ni remedio. Puerta del Sol, número 9, principal derecha, de nueve a once por la mañana y de una a cuatro por la tarde.

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado.

Tambien se encarga de la insercion de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesitan, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Amí.—Madrid.

PASTILLAS INGLESAS PARA LA tos.—Se venden a real cada una en la Farmacia de Just. Peligros, 4.—6

ZURCIDOS SIN CONSERSE. CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belling. Preciados, 23, entresuelo izquierdo.—60

